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Abstract (en)
The blade (10) has a sectioned blade leaf (18) aerodynamically extending transverse to a platform (14), where the blade leaf has a suction-sided
wall (20) and a drive-sided wall (22), which extends from a front edge (24) to a rear edge (26). A hot gas (28) flows along the platform and/or the
walls of the blade leaf during operation of the blade, where the platform and/or the walls have two adjacent areas (38, 40). The areas have different
hot-gas sided heat transfer co-efficients for adjusting voltages of the areas, where the voltages are thermally developed during operation of the
blade.

Abstract (de)
Es wird eine Turbinenschaufel (10) mit einer Plattform (14) und einem sich quer dazu erstreckenden aerodynamisch profilierten Schaufelblatt
(18) vorgestellt, welches eine saugseitige Schaufelblattwand (20) und eine druckseitige Schaufelblattwand (22) umfasst, die sich von einer
anströmseitigen Vorderkante (24) zu einer abströmseitigen Hinterkante (26) erstrecken, bezogen auf ein entlang der Plattform (14) bzw. der
Schaufelblattwände (20,22) im Betrieb strömbares Heißgas (28), wobei die Plattform (14) und/oder eine der beiden Schaufelblattwände (20,22)
zumindest zwei benachbarte Bereiche (38,40,A,B,C) aufweist bzw. aufweisen. Zur Verlängerung der Lebensdauer der Turbinenschaufel (10) durch
Angleichung der im Betrieb dort auftretenden thermischen Spannungen weisen die beiden Bereiche (38,40,A,B,C) unterschiedliche heißgasseitige
Wärmeübergangskoeffizienten (±) auf.
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